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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Horas de angustia” 

 “Legisladores “heredarán” temas bomba” 

 “Cero acuerdos” 

 “Hidalgo le apuesta a la educación” 

 
“Liberarán recurso social” 

 
¡Combate a pobreza! 

 
“No circula fines de semana” 

 
“TRABAJARÁ INICIATIVAS EDUCATIVAS” 

 
“Municipios varados por falta de recurso federal” 

 
“Premia la CNTE a maestros en paro” 

 
“Pide MAM contribuir” 

 “Alistan día de furia; diálogo o confrontación amenaza la CNTE” 

 “México está en lo más profundo del bache: Bank of America” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Resolución de Tribunal es cuestión de criterios: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, negó que el Instituto haya realizado un mal trabajo, luego de que el Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) les devolviera un recurso de impugnación interpuesto por el PRD por no realizar el 
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debido proceso. "Aquí fue un criterio del Tribunal que habrá de acatarse y respetarse, no solamente por una cuestión legal 

sino de convicción del organismo electoral", aseveró. Explicó que el Consejo General del IEEH al no encontrar una falta 

contemplada por la legislación no realizó el emplazamiento a los partidos PRI y Partido Verde Ecologista de México que 

supuestamente habían realizado una falta señalados por el PRD. "Esa inexistencia que nosotros habíamos percibido en la 

investigación fue que finalmente el asunto se desarrolló de esa manera, el Tribunal Electoral tiene su criterio respecto a 

cómo tiene que hacerse este emplazamiento aun cuando no le afectaba ni al PRI ni al Partido Verde. Ya han sido 

notificados estos dos partidos y habremos de ver si con esta situación se abona en algo a la resolución, porque la 

resolución no fue tocada de fondo", precisó. Pfeiffer Islas mencionó que el TEEH fijó cinco días para el emplazamiento de 

los dos partidos políticos. "Habremos de esperar ese tiempo, una vez que tengamos esas participaciones o no, se 

incorporarán al expediente y de de esa manera emitir una resolución con estos lineamientos", dijo. Cuestionado si el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo hizo mal su trabajo respecto a la impugnación que presentó el PRD, respondió que se 

trata de criterios distintos. "Nosotros consideramos que no se había cometido la falta y por eso consideramos necesario 

notificar tanto al PRI corno al Partido Verde Ecologista", concluyó.  (Alejandro Reyes, página 10) 
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Criterio-Procesos sancionadores se quedan en el limbo: IEE: Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral (IEE), reconoció que no podrán finiquitar todos los Procesos Administrativos Sancionadores Electorales 

(PASE) antes de que tomen protesta los nuevos diputados locales. Y es que en la sesión del consejo general celebrada 

ayer, el IEE recibió un nuevo proceso, que se acumuló a la denuncia por la propaganda negra contra candidatos del Panal, 

PAN y PRD, encontrada en las inmediaciones de una bodega de la empresa Lito Impresos Bernal días antes de la elección 

del 7 de julio.  “Los tiempos no darán para tener cubiertas las formalidades procesales y que se finiquiten las 

inconformidades antes del 5 de septiembre”, cuando tomen protesta los 30 nuevos legisladores. El nuevo recurso ingresado 

por el PRD consiste en la incorporación de otro panfleto encontrado dentro de la bodega de la imprenta. En tanto, los 

consejeros electorales desecharon ayer tres PASE. El IEE desechó una denuncia que el PRD presentó contra el alcalde de 

Atlapexco, Antero Nochebuena Hernández, y un grupo de funcionarios, quienes a través de Facebook publicaron presunto 

apoyo al candidato del PRI en Huejutla. También fueron infundadas la denuncia presentada en Tecozautla, donde el PAN y 

PRD colocaron publicidad en zonas ecológicas, y la queja contra maestros de la Sección XV del SNTE, quienes colocaron el 

logotipo del Panal en una pared escolar. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Descarta IEE resolver caso imprenta antes de toma de protesta: El Instituto Estatal Electoral 

de Hidalgo (IEE) reconoció que la queja contra la imprenta donde partidos encontraron propaganda negra no será resuelta 

antes del 5 de septiembre, fecha en que tomarán posesión los próximos diputados, y agregó que habría amonestación o 

multas. Si hubiera participación de algún partido político en la elaboración propaganda negra significaría “disminución a sus 

prerrogativas”, dijo Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del organismo, quien resaltó que tal denuncia no afecta los 

resultados finales de los comicios de diputados locales. Debido a que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

presentó nueva queja acumulada al caso de Lito Impresos Bernal, el organismo no pudo resolver antes de la asignación de 

diputados de representación proporcional. El sol azteca incorporó a la denuncia panfleto que supuestamente fue 

encontrado en la imprenta. A final de cuentas, la Secretaría de Hacienda respondió sobre la identidad de la empresa y su 

nominación registrada oficialmente, como parte de la investigación que lleva a cabo el instituto. La postura del IEE será 

contundente, al respetar los derechos de todos los involucrados, declaró. Cinco expedientes pendientes En total son cinco 

expedientes de la elección de diputados locales que el organismo aún no resuelve, dijo Pfeiffer Islas, quien justificó que las 

denuncias no afectan los resultados de los comicios. “Siguen su curso estos procedimientos administrativos sancionadores y 

en su caso serían motivo de sanción, pero no influyen en la elección.” Pfeiffer Islas acató la sentencia del Tribunal Electoral 

de Hidalgo, que regresó queja al IEE con la finalidad que solicite al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Verde 

Ecologista presentar pruebas para el juicio en que son acusados de beneficiarse de inequidad en medios de comunicación. 

Ahora, dichos partidos políticos tendrán cinco días para responder si quieren aportar pruebas e integrarlas al expediente.  

(Víctor Valera, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Asigna IEE diputaciones de Representación proporcional: Tras concluir el periodo de 

impugnaciones, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) asignó, ayer, 12 diputaciones de representación proporcional 

de la próxima 62 Legislatura, siendo cuatro para el Partido Nueva Alianza (Panal), tres al PRD, 2 al PAN e igual número al 

PRI, así como una al Partido Verde, con lo que el Revolucionario Institucional suma 17 curules y la mayoría en el Congreso 

Local. En sesión del Consejo General del IEE se leyó el dictamen con el que se asignaron las diputaciones plurinominales a 

los partidos políticos, conforme al porcentaje de votación que obtuvieron en la pasada jornada electoral del 7 de julio, 

mismo que fue aprobado por unanimidad. Mario Pfeiffer, consejero presidente del IEE, señaló que en este proceso electoral 

fue confirmada la mayoría de los acuerdos del Consejo General, aunque lo más destacable resultó la participación de la 

sociedad en las elecciones, reconociendo que aún quedan cinco expedientes por resolver, precisando que sus resoluciones 

no cambian los resultados. "Uno de los criterios que manejó la Sala Regional Toluca fue que los procedimientos 

administrativos sancionadores electorales tienen como fin imponer una sanción, pero no influyen en nulidad de casillas o de 

la propia elección, por lo que siguen su curso estos expedientes", explicó Mario Pfeiffer. Asimismo, señaló que el balance 
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que le deja al Consejo General está que es su primera elección, "es muy bueno en el sentido de los nuevos retos que debe 

enfrentar el Instituto como, por ejemplo, sobre estos procedimientos administrativos sancionadores, establecer procesos 

que los permitan con mayor afinidad, dar respuesta a los mismos". Agregó a lo anterior el Programa de Resultados 

Preliminares Electorales, que llegó al 99.7 por ciento, y que una de las metas es cubrir el 100 por ciento todas las casillas 

que sean instaladas en la entidad durante la jornada electoral, así como aumento de la votación en relación con la elección 

intermedia pasada. "Teníamos una participación de 37, y en la anterior elección casi se llegó al 40 por ciento, gracias a 

acciones novedosas y con muchas propuestas de los propios institutos políticos, de los consejeros y las consejeras, 

precisamente para proyectar esta invitación a la ciudadanía de participar en los comicios, viéndose reflejadas con más de 

124 mil votos extras de los que se obtuvieron hace tres años en la elección intermedia pasada", expuso. LA PRÓXIMA 

LEGISLATURA. Con esta asignación de diputaciones de representación proporcional, los partidos políticos quedarán 

representados en la 62 Legislatura de la siguiente forma: El PAN dos curules, todas de representación proporcional: 

Guillermo Galland y Juan Carlos Robles. El PRI 17, siendo 15 de mayoría relativa: Rocío Tello, Alfredo Bejos, Gadoth Tapia, 

Huberto Lugo, Miguel Romero, Ruperto Ramírez, Dora Castelán, Gloria Hernández, Mabel Gutiérrez, Omar Zerón, Edith 

Avilés, Juan Viggiano, Héctor Pedraza, Javier Amador y Leonardo Pérez Calva; así como dos curules de representación 

proporcional Ernesto Gil Elorduy y Ramiro Mendoza. El PRD tres de representación proporcional: Luciano Cornejo, Imelda 

Cuéllar y Celestino Ábrego. El Partido Verde cuatro, siendo tres de mayoría relativa: Jorge Rosas, Rosalío Santana y Rosa 

Chávez, así como una de representación proporcional con Antonio Chávez. Y Partido Nueva Alianza cuatro de 

representación proporcional: Coradalia Muñoz, Dolores López, Sandra Hernández y Víctor Trejo. (Redacción, Ojo 

Política, página 12 A) 

Plaza Juárez-IEE reparte curules plurinominales. PT y MC se quedan sin legisladores: Ayer el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) dio a conocer el número de diputados plurinominales que habrán de representar a los partidos 

que obtuvieron mayor número de votos en los pasados comicios del 7 de julio, por lo que hoy ya se tienen los números y 

nombres de quienes integrarán la 62 legislatura del Congreso del Estado de Hidalgo. Por lo anterior, Mario Ernesto Pfeiffer 

Islas, presidente consejero del IEEH, dio a conocer la lista donde se asignan las curules a los partidos políticos de tal forma 

que el que más recibió fue el Partido de Nueva Alianza con cuatro lugares, seguido del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) que obtuvo tres curules; por su parte el Partido Acción Nacional (PAN) sólo tendrá dos curules, mientras 

que el Partido Revolucionario Instiutcional (PRI) logró obtener dos curules más, y el Partido Verde Ecologista de México, 

una. Pfeiffer Islas, explicó que una vez realizados los cálculos oportunos para la designación de los 12 espacios restantes en 

la 62 legislatura local, se obtuvieron los resultados ya mencionados; incluyendo aquellos en los que se observó que el 

Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano (MC), se quedaron sin curul. “Estos partidos no tienen derecho a ocupar un 

lugar en el congreso, pues estuvieron muy por debajo del 3 por ciento del total de votos emitidos en los comicios pasados”, 

dijo el presidente consejero del IEEH, situación que en su momento ya habían comentado ante los medios, ambas 

dirigencias partidistas. Finalmente los seleccionados por la vía plurinominal obtuvieron las constancias correspondientes, 

que los acreditan como diputados locales ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, misma que después harían valer en 

el congreso local, al presentarse a realizar su registro como legisladores. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03 A) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Ernesto Gil dispuesto a dirigir LXII legislatura: El diputado local del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) por la vía proporcional, Ernesto Gil Elorduy, se dijo dispuesto a encabezar los trabajos de la LXII legislatura como 

presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado. “Si es una decisión que toman los compañeros de las distintas 

fuerzas políticas, yo estaría en la mejor disposición de ser una gente útil. Para mí es una distinción sin la menor duda y una 

enorme responsabilidad, en dado caso que así suceda espero poderlo merecer con el desempeño de mi tarea legislativa”, 

sostuvo. Indicó que los 30 diputados locales se reunirán para definir quién coordinará los trabajos legislativos. “Después de l 
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registro viene la obligación que tienen los grupos parlamentarios para definir quien vaya a ser el coordinador de ellos, y 

después de que se designen los coordinadores de cada grupo parlamentario entonces ahí se definirá el siguiente paso que 

es la presidencia de la Junta de Coordinación Política”, sostuvo. Sostuvo estos temas estarían definidos a más tardar el 

martes de la próxima semana, “que es el día que tenemos la sesión instaladora”. Respecto al trabajo pendiente que dejó la 

LXI legislatura, como las iniciativas de transparencia, interrupción legal del embarazo, derecho a la vida, la aleta de género, 

combate al abuso del consumo de bebidas alcohólicas, Gil Elorduy señaló que los diputados entrantes tendrán que estudiar 

todos los asuntos que están dentro del Congreso del estado. “Todos los asuntos que estén en Comisiones, que se han 

estado trabajando, tenemos que verlos, para ver en qué momento procesal están, analizarlos con todo cuidado y con toda 

responsabilidad por esta LXII legislatura”, dijo. En cuanto a las iniciativas de interrupción legal del embarazo y del derecho 

a la vida, mencionó que todos los temas que plantee la sociedad deberán de ser tratados con cuidado. “Cualquier decisión 

legislativa que tome un cuerpo colegiado como es el Congreso del estado de Hidalgo va a beneficiar o a afectar a toda la 

población, entonces por lo tanto son leyes generales que nosotros tenemos que ver con mucho cuidado, analizarlas bien y 

tratar de resolverlas de la mejor manera posible”, agregó. Al ser la mayoría la fracción parlamentaria del Partido 

Revolucionario Institucional, Ernesto Gil consideró que deberá haber una mayor responsabilidad, “no solamente con 

quienes emitieron su voto para dar esa mayoría en cada uno de los distritos sino para entender que los diputados que 

llegan al Congreso son representantes del estado de Hidalgo y así es como tenemos que trabajar, entre los 30 tratando de 

discutir y analizar todos los temas”. Claves Consensos Ernesto Gil Elorduy aseguro que al interior de la LXII legislatura se 

buscarán los consensos y el diálogo con las demás fuerzas políticas representadas en el Congreso del estado. Será el 

próximo 3 de septiembre cuando se realice la sesión instaladora de la LXII legislatura, tras el registro de los 18 diputados 

de mayoría y los 12 de representación proporcional. Luego de ello, el 5 de septiembre los 30 diputados tomarán protesta 

en un acto protocolario, para dar inicio de manera formal a los trabajos de la LXII legislatura del Congreso del estado. 

(Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Abordarán temas controversiales en LXII Legislatura: (José Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Habrá continuidad a pendientes de anterior Legislatura: Gil Elorduy: (Víctor Valera, página 

03) 

Milenio-La reforma energética del gobierno es privatizadora: El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

Hidalgo realizó ayer un foro en la capital hidalguense para informar a la población sobre el tema de la reforma energética. 

El foro estuvo presidido por el escritor e historiador Paco Ignacio Taibo II, la doctora en geología María Fernanda Campa 

Uranga y el dirigente estatal de Morena, Andrés Caballero. "Se dio a conocer el por qué no apoyar la reforma energética de 

Peña Nieto que es sumamente privatizad ora", sostuvo, Héctor Legorreta, integrante de Morena. En el foro se enfatizó por 

los ponentes que Petróleos Mexicanos (Pemex) no está en quiebra como lo han señalado funcionarios del gobierno federal. 

De igual modo, Andrés Caballero, señaló que el presidente de la República, Enrique Peña Nieto está fundamentando su 

propuesta de reforma energética en mentiras. "Dice Peña Nieto que la reforma energética no privatiza Pemex, eso es falso, 

esta reforma del presidente le permite a empresas privadas tener contratos de utilidad compartida, esto quiere decir que 

Pemex le tendría que pagar a empresas privadas un porcentaje del costo de la extracción del petróleo. Esto significa 

literalmente que México le estaría comprando a los privados su propio petróleo, se trata de una privatización disfrazada", 

explicó. Andrés Caballero cuestionó esta situación, "cómo vas a compartir la utilidad de lo que es tuyo". Mencionó que 

actualmente  Petróleos Mexicanos le paga a empresas privadas por la ex-tracción de petróleo, "le paga 10 dólares por barril 

y lo vendemos a 100 dólares, pero este precio por extracción se está pagando muy caro no debería costar más de cinco 

dólares".  (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Descarta dirigente subordinación de diputados panalistas a otros partidos: Heriberto 

Martínez Santiago, dirigente de Nueva Alianza, negó que los próximos cuatro legisladores panalistas traigan línea o sean 
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sumisos para apoyar iniciativas de otro instituto político, porque perderían su identidad como partido. Respetarán la 

autenticidad de la plataforma que abanderó Nueva Alianza en la anterior contienda electoral que renovó el Congreso local. 

Aseguró que habrá continuidad en temas pendientes de la bancada parlamentaria de Nueva Alianza, como la creación de la 

procuraduría del contribuyente y regular la venta de bebidas alcohólicas. “Lo más importante es cómo aterrizar líneas 

secundarias en la entidad en materia de educación.” Los diputados panalistas respetarán las agendas de cada una de las 

fracciones parlamentarias y donde existan coincidencias con la plataforma de Nueva Alianza “habrá diálogo o debate”. Puso 

de ejemplo la votación de la reforma educativa en el Congreso local que no fue avalada por legisladores del Panal. El 

partido demostró “que no es delfín o que solo vaya hacia donde establece la hegemonía del poder”, en cambio “está hecho 

para las urnas y puede participar en contiendas electorales de manera autónoma”. Sin definir coordinador panalista En el 

transcurso de ayer, el dirigente del partido sostuvo reunión con diputados electos con la finalidad de definir quién será el 

coordinador de la fracción parlamentaria de Nueva Alianza. (Víctor Valera, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Independiente-Abre IFE convocatoria para que mujeres ingresen al servicio profesional electoral: El 

consejo general del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó lineamientos del concurso público 2013-2014 para ocupar 96 

plazas del servicio profesional, en el que solo podrán participar el sector femenil. Tal medida pretende acortar la 

desigualdad existente entre hombres y mujeres dentro de la estructura del instituto. En otro punto del orden del día, recibió 

análisis de las alternativas sobre el voto de los mexicanos en el extranjero, en el que propone la credencialización fuera del 

país, voto vía Internet, realización de campañas electorales acotadas en el exterior. Además de la conformación de 

estructura permanente en el instituto para la atención de connacionales. Las conclusiones serán entregadas al Congreso de 

la Unión para que las discutan y, en su caso, aprueben a fin de ser integradas a la legislación y brindar a la ciudadanía 

mexicana residente en otras naciones un modelo ágil y eficiente de votación. El instituto consideró que tales observaciones 

deben ser incluidas en las discusiones de la reforma política en el Congreso de la Unión. Los consejeros conocieron el 

informe estadístico sobre el reemplazo de las credenciales para votar con fotografía con terminación 09 y 12 en el que se 

estima que a finales de 2013 serán sustituidas 2.5 millones de micas. El consejo general discutió el informe que da cuenta 

del estado que guarda el procedimiento de constitución de nuevos partidos políticos, en el que reporta que a la fecha 39 de 

las 52 organizaciones inscritas continúan el trámite. (Redacción, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Pierden municipios 200 mdp de fondos federales: Veinticinco de los 84 municipios de Hidalgo dejaron de 

percibir entre 160 y 200 millones de pesos en los últimos dos años por las reglas que determinan la disminución de 

transferencias federales a quienes reducen sus niveles de pobreza, lo que ocasionó problemas en las finanzas de los 

ayuntamientos, que requirieron de apoyo extraordinario del Ejecutivo estatal para cubrir conceptos como pago de 

aguinaldos. Lo anterior lo informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien especificó que en las siete regiones del 

estado hubo demarcaciones que se vieron afectadas, de diferente extensión territorial y número de población, por ello las 

pérdidas económicas fueron variables, desde uno y dos millones hasta 10 y 12 millones de pesos cada uno. El mandatario 

explicó que cuando un municipio supera sus índices de marginación, por la fórmula de asignación presupuestal del ramo 

33, ya no percibe recursos para programas relacionados con la asistencia social que combatan el rezago, lo cual perjudica 

su contabilidad.  Para no afectar su situación financiera, algunos gobiernos locales optaron por no ejecutar obras que 

habían comprometido y estaban programas para este ejercicio fiscal: “Las dejaron de presupuestar y ahora esperan que 

haya recursos extras para no bajar el ritmo de inversión en infraestructura. Si se modifica la fórmula seguramente llegarán 

recursos adicionales que permitirán subsanar lo que ahora es un problema”, recalcó Olvera Ruiz. Aunque a finales de 2012 

la Secretaría de Finanzas apoyó a 30 ayuntamientos con el pago de aguinaldos a sus trabajadores, este año, dijo el 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba47bb83d5c492d349777ff49835bedc
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba47bb83d5c492d349777ff49835bedc
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba47bb83d5c492d349777ff49835bedc
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba47bb83d5c492d349777ff49835bedc
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gobernador, no cuentan con un fondo para solventar este gasto.  “Con lo que ahorramos del presupuesto del estado los 

hemos apoyado, como fue el año pasado en el que muchos municipios no tuvieron para el aguinaldo: por evitar dejar obras 

inconclusas aplicaron estos recursos y ya no les alcanzó el dinero (…) Hemos evitado que se endeuden, pero lo que baja es 

el ritmo de inversión, de ejecución de obras y de respuesta para atender las necesidades. (Sin embargo) este año el 

gobierno no está en condiciones para solventar estos gastos, sólo en casos extremos que se justifique pudiéramos 

ayudarlos, pero difícilmente podríamos hacerlo”, indicó. Reconoció que en 2013 también habrá problemas en algunos 

municipios por la asignación presupuestal. “Algunos de los que presupuestaban contando con estos recursos y que no les 

salieron las cuentas ahora ya saben que no va a llegar y les pedimos, al momento que vimos sus leyes de ingresos con el 

Congreso, que incluyeran esa variable en su presupuesto. Esperamos que este año el impacto económico negativo para los 

municipios sea menor”, expresó el mandatario hidalguense en cuanto a sus previsiones para el cierre del año.  Claves 

Indicadores Ante presidentes municipales, el gobernador refirió que esta reunión de trabajo da seguimiento a una de las 

estrategias más importantes que ha planteado el gobierno federal. Francisco Olvera anunció que debido a la correcta 

aplicación de las políticas públicas sociales en zonas marginadas de Hidalgo, el estado pasa del 5º al 8º lugar, a nivel 

nacional, en marginación. Dio a conocer que Hidalgo cuenta con planes alimentarios bien dirigidos, como es el caso del 

Programa de Beneficio Alimentario con la entrega de desayunos del DIFH. (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Pierden ayuntamientos 100 mdp del Ramo 33: (Miriam Avilés, página 05) 

Crónica-Detrimentos en municipios porque faltan las participaciones federales: (Alberto Quintana, página 

03) 

El Independiente-Revisarán fórmula de ramo 33, municipios pierden recursos: (José Manuel Martínez, 

página 05) 

Milenio-Fortalecerá Sedeso la Cruzada Nacional: La secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado, Geraldina 

García Gordillo, informó que enviarán al presidente de la República, Enrique Peña Nieto, observaciones, recomendaciones y 

propuestas que permitan fortalecer la instrumentación de la Cruzada Nacional Contra el Hambre. “Con la participación de la 

iniciativa privada, organizaciones civiles y de instituciones educativas en la primera sesión ordinaria del Consejo Estatal de 

Desarrollo Social se aportará un documento base para la construcción del Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, el 

cual, afirmó, mejorará las condiciones de marginación en las que viven cerca de 60 millones de mexicanos”, dijo la 

funcionaria. “Esta reunión de trabajo cobra particular relevancia, al compartirse experiencias exitosas, discutirse y 

analizarse diferentes propuestas que permitan fortalecer la lucha contra el hambre que desde el inicio de su administración 

impulsa el presidente Peña Nieto”, añadió. Recordó que previo al inicio de la actual administración federal, los secretarios 

de Desarrollo Social del país entregaron al equipo de transición del entonces presidente electo un documento que contenía 

propuestas dirigidas a la construcción de una estrategia alimentaria que permitiera hacer frente al problema de desnutrición 

y pobreza alimentaria que padece la mitad de la población en México. En Hidalgo, dijo, a través de diferentes programas 

asistenciales como la entrega de 250 mil raciones alimentarias mensualmente, así como de desayunos calientes y fríos para 

niños, buscan reducir los índices de pobreza, además de contribuir para un mejor desarrollo físico y mental de los menores. 

La funcionaria estatal destacó que de 2010 a 2012 la entidad pasó del número cinco a la posición ocho de los estados más 

pobres a nivel nacional, además de que se han aplicado más programas de apoyo social.  (Axel Chávez, página 06) 

El Independiente-Buscan fortalecer Cruzada contra el hambre: (José Manuel Martínez, página 05) 

Milenio-Buscarán modificar la asignación presupuestal: El secretario técnico de la Comisión Nacional de Desarrollo 

Social, Juan Carlos Lastiri Quirós, informó que enviarán a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP) un exhorto 

para que se modifique la fórmula de distribución de recursos del ramo 33, la cual disminuye el presupuesto a los municipios 

que redujeron sus altos índices de marginación, crea problemas en sus finanzas y, en ocasiones, endeudamiento.  La 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba47bb83d5c492d349777ff4983f53ad
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anterior fue una de las propuestas que surgieron del foro regional de esta Comisión, desarrollado en Hidalgo, al cual 

asistieron titulares y representantes de las dependencias encargadas de la política social de los estados de México Nuevo 

León, Morelos, Veracruz, Oaxaca, Tlaxcala, Distrito Federal, Querétaro, Puebla y Guerrero. “Esta discusión está en el seno 

de la Comisión y hemos tenido, a través de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), una actividad permanente y directa 

con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, para que se haga una revisión de la fórmula de distribución del ramo 33, a 

efecto de que, en lugar de perjudicar, premie a los gobiernos de los estados y a los municipios en la eficiencia del gasto 

público y que no sean las fórmulas las que desincentiven la inversión para abatir la pobreza y la marginación”, informó 

Lastiri Quirós. Reconoció que con la actual estructura de distribución presupuestal los gobiernos que invierten más recursos 

para abatir sus índices de pobreza y rezago social, con posterioridad la fórmula los castiga severamente en el ingreso de 

recursos de la principal fuente de financiamiento. “Cuando un municipio invierte más recursos en abatir el rezago, la 

fórmula de distribución no premia ese esfuerzo, de lo que se trata en este momento es de abrir un debate positivo con la 

SHyCP para efectos de que se privilegie a esos gobiernos que combatan eficientemente sus niveles de pobreza y no se 

vean afectados en sus ingresos”, explicó el también subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Sedesol. 

“Esperamos que cuando esta discusión llegue a la Cámara de Diputados encontremos la solidaridad de todos los 

legisladores federales de todos los partidos políticos, porque se trata aquí de equidad hacendaria, de repartición de los 

recursos públicos para que las arcas municipales y estatales tengan herramientas y elementos para hacer frente a las 

necesidades de la población”, añadió. En el marco de la primera sesión ordinaria del Consejo Estatal de Desarrollo Social, 

que se llevó a cabo en el mismo recinto, el funcionario federal recibió la propuesta del gobernador Francisco Olvera Ruiz de 

incorporar a más municipios hidalguenses a la Cruzada Nacional contra el Hambre, ya que argumentó que la pobreza 

alimentaria afecta a regiones completas en la geografía estatal. Coincidió que para salir de la marginación las comunidades 

no solamente de la estrategia alimentaria necesitan, sino de más recursos para la educación e infraestructura básica, 

además trabajar en proyectos productivos.  Una situación similar viven las zonas urbanas donde existen cinturones de 

marginación; como es el caso de aquellos municipios que han sufrido el fenómeno de la explosión demográfica, lo que les 

genera una conurbación desorganizada, de acuerdo con los datos que se analizaron durante la reunión de Desarrollo Social 

en el estado.  Mecanismo presupuestario El ramo 33 es el mecanismo presupuestario diseñado para transferir a los estados 

y municipios recursos que les permitan fortalecer su capacidad de respuesta y atender demandas de gobierno en los rubros 

siguientes: Educación, salud, infraestructura básica, fortalecimiento financiero y seguridad pública, programas alimenticios y 

de asistencia social e infraestructura educativa.  Originalmente, este ramo incluía cinco fondos: para educación básica y 

normal, servicios de salud, infraestructura social, fortalecimiento de los municipios y del Distrito Federal, y aportaciones 

múltiples.  A finales de 1998 se añadieron los fondos para educación tecnológica y de los adultos y para la seguridad. De 

acuerdo con la Dirección General de Servicios de Documentación, Información y Análisis (DGSDIA) de la Cámara de 

Diputados, en los estados, al menos 80 de cada 100 pesos de su presupuesto dependen de las transferencias federales, y 

sólo 20 lo obtienen por recaudación fiscal propia y por deuda. (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Diputados de Hidalgo apoyarán las reformas propuestas por Peña: El diputado federal por el distrito con 

cabecera en el municipio de Actopan, Víctor Velasco Orozco, anunció el día de ayer que la bancada de su partido el 

Revolucionario Institucional, en el Palacio Legislativo de San Lázaro va con todo para sacar adelante la propuesta de 

reforma energética, planteada por el jefe del ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto. Lo anterior a pesar de la oposición 

mostrada por algunas fuerzas políticas, indicó el legislador. Aclaró que uno de los ejes rectores de la propuesta de re-forma 

al sector energético es crear más derrama económica por conducto de la paraestatal Petróleos Mexicanos, además de 

generar nuevas fuentes de trabajo en beneficio meramente de la población nacional. "La reforma energética bien clarita, lo 

ha dicho el presidente de la República, Pemex no se privatiza", declaró el representante popular. Contrario a lo que se ha 

señalado, "con la inversión de particulares, Pemex va a crecer y va a dar mayores empleos para los mexicanos", puntualizó 

el diputado. Como bancada tricolor, "hay que estar muy al pendiente de eso", subrayó, Velasco Orozco, y agregó que "no 

habrá marcha atrás en la propuesta presidencial" de reforma energética. "Son los temas que vamos a empezar a abordar a 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba47bb83d5c492d349777ff4983fe918
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partir del primero de septiembre del ario en curso en el marco del segundo periodo y son cosas que como fracción vamos a 

apoyar y vamos a trabajar en beneficio de todos los mexicanos", enfatizó el diputado federal. Respecto a la reforma 

educativa que mantiene en descontento a los integrantes de la Coordinadora de Trabajadores de la Educación (CNTE), 

recordó que ya sólo quedan pendientes las leyes secundarias, y por lo mismo ya se turnaron al Senado de la República 

quien se encargará de agilizar el proceso. En el caso de la reforma fiscal, informó, "estamos esperando que la presenten y 

la vamos a sacar (...) son los dos puntos centrales a los que el Partido Revolucionario Institucional le dará prioridad en el 

próximo periodo ordinario de sesiones", recalcó. En lo que concierne a la agenda legislativa de la diputación federal 

hidalguense, "nos vamos a abocar más a ver ya el presupuesto para el estado" y "que se va aplicar para el año entrante". 

Yo creo que eso es una prioridad como hidalguenses y como mexicanos, indicó, Velasco Orozco. En otro orden de ideas, 

admitió que sí hubo retraso, en cuanto a la entrega de recursos públicos a los municipios del estado de Hidalgo. Se les han 

otorgado los recursos, dijo, Víctor Velasco, empero, "si hubo una pequeña tardanza en este tema". No obstante, precisó 

que los municipios del estado de Hidalgo, en la actualidad ya cuentan con sus diferentes partidas presupuestales para las 

gestiones correspondientes. Finalmente, informó que entre las demandas más apremiantes de los municipios que integran 

el distrito que representa, son fuentes de trabajo y mayor seguridad para la ciudadanía. En este sentido, admitió la 

inquietud de los diferentes sectores de la sociedad quienes exigen mayores condiciones de vida. (Martín Anaya, página 

12) 

Criterio-Hidalgo, en calma rumbo al informe de Peña Nieto: De cara al primer informe de gobierno de Enrique Peña 

Nieto y al cambio de la presente legislatura local, que se llevará a cabo el próximo 5 de septiembre, Hidalgo se reporta con 

tranquilidad y libre de conflictos sociales que pudieran empañar ambos acontecimientos, señaló Fernando Moctezuma 

Pereda, secretario de Gobierno. “Si bien hay intercambios con algunos grupos u organizaciones que demandan obra social y 

otros apoyos que requieren, se mantiene la cordura”, explicó el funcionario responsable de la política interna de la entidad. 

Moctezuma argumentó que a estos grupos sociales se les ha atendido y se trabaja con cada uno de ellos para que sus 

demandas sean canalizadas con las instancias correspondientes. En cuanto al tema magisterial, expresó que estos se han 

mantenido al margen de las movilizaciones que se llevan a cabo en el Distrito Federal y que organiza la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). “No tenemos ningún reporte y creo que esta situación se mantendrán 

así”, confió Moctezuma Pereda, luego del que la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 

se ha pronunciado a favor de las Reformas educativas. Hasta el momento no se prevén manifestaciones en la entidad 

contra las reformas energética ni educativa. (Miriam Avilés, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Competitividad y desarrollo en el sector educativo: El gobernador del estado, Francisco Olvera, 

acompañado de Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Media Superior del Gobierno Federal, acudió a la 

instalación y Primera Reunión de Trabajo del Consejo Metropolitano del Espacio Común de la Educación Media Superior. 

Francisco Olvera aplaudió que el Gobierno Federal vea en el estado de Hidalgo a un territorio con oportunidad de 

crecimiento y mejor calidad de vida de sus habitantes a través de la educación, por ello se suma a este Consejo 

Metropolitano del Espacio Común, que permite dar otro nivel al bachillerato y con ello evitar la deserción de los jóvenes. 

Destacó que hay regiones de Hidalgo como el Valle del Mezquital, donde una vez que terminan sus estudios de secundaria 

los adolescentes, la primera opción que tienen en mente es el migrar a Norteamérica, problema que como gobierno se 

debe evitar, "y este encuentro es una opción donde las escuelas de nivel medio superior ofrecerán a la juventud un mejor 

sistema de educación que evite la deserción de ellos", dijo. El jefe del Ejecutivo expresó tener la certeza que "con este 

encuentro de experiencias y conocimientos se tendrán magníficos resultados y contará con grandes estudiantes y en un 

futuro exitosos profesionistas". Con la presencia del secretario de Educación Pública del Estado, Joel Guerrero Juárez, el 

gobernador puso en marcha el nuevo sistema Telebachillerato Comunitario, el cual se instalará en comunidades alejadas 

del estado, que cuenten con menos de mil habitantes y que no tengan el servicio de bachillerato. Esta modalidad educativa 

permitirá llevar conocimiento a través de tecnología a 368 mil estudiantes, dijo. Rodolfo Tuirán destacó los logros que se ha 
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alcanzado Hidalgo en materia de educación como: el incremento de la matrícula logrado en los últimos seis años; de igual 

forma, el aumento que alcanzó la entidad y hoy es equivalente al 71 por ciento de cobertura en jóvenes de entre 16 y 18 

años; cuando en el ámbito nacional está en el orden del 66 por ciento. Destacó que Hidalgo ha marchado de prisa a nivel 

promedio nacional, gracias a las inversiones e impulso de la formación docente y directiva de sus cuadros; en materia de 

abandono escolar, principal preocupación hoy, el estado logró en los últimos seis años una disminución de la tasa de 

abandono del tres por ciento y en la actualidad está debajo de la media nacional. Puntualizó que en la Prueba Enlace se 

logró un avance y hoy acumula cerca de 39 por ciento de sus jóvenes en el nivel de desempeño "bueno y excelente". 

(Redacción, página 02 A) 

 

Síntesis-Ampliarán la cobertura de educación en comunidades: (Jorge Vargas, página 03) 

 

Plaza Juárez-Hidalgo le apuesta a la educación: (Natalia López Pazarán, página 03 A) 

 

Uno más Uno-Apuesta estado por crecimiento: (Redacción, página 03)  

El Sol de Hidalgo-Más recursos contra pobreza: Tras reconocer las acciones del gobernador Francisco Olvera por 

revertir la marginación en Hidalgo, el subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación, de la Secretaría de Desarrollo 

Social del Gobierno Federal, Juan Carlos Lastiri Quirós, coincidió en la relevancia de revisar las reglas de operación del 

Programa Contra la Pobreza del Ramo 33, que reduce recursos a los municipios que son más eficientes en la aplicación de 

acciones. Durante la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Desarrollo Social, el jefe del Ejecutivo hidalguense dio 

a conocer que no cesan las gestiones para que más municipios hidalguenses, aparte de los cinco contemplados en un plan 

nacional, se incorporen a la Cruzada Contra el Hambre del presidente Enrique Peña Nieto. "La pobreza no identifica 

fronteras, de ahí que hay regiones en Hidalgo con este problema y es necesario la inclusión de otras localidades". Junto con 

su esposa y presidenta del Sistema DIF, Guadalupe Romero; de la secretaria de Desarrollo Social en el estado, Geraldina 

García Gordillo, así como de funcionarios federales y locales, el mandatario manifestó que el Gobierno de Hidalgo hace 

esfuerzos por disminuir los indicadores de pobreza y hambre. "Hemos buscado mejorar nuestros índices en los diferentes 

rangos que implica la pobreza, pensando fundamentalmente en la gente; verdaderamente en el beneficio individual y 

familiar de los ciudadanos que habitan en la entidad", refirió. Resaltó que también se trabaja en las zonas urbanas, en 

aquellas donde existen cinturones de marginación como el caso de aquellos municipios que han sufrido el fenómeno de la 

explosión demográfica, lo cual les genera una conurbación desorganizada. El gobernador refirió que esta reunión de trabajo 

da seguimiento a una de las estrategias más importantes que ha planteado el Gobierno Federal, la Cruzada Nacional contra 

el Hambre; además de estar orientada a resolver la insuficiencia alimentaria de algunas regiones del país. "Esta medida 

busca resolver de fondo los problemas de comunidades y municipios", indicó. Francisco Olvera anunció que debido a la 

correcta aplicación de las políticas públicas sociales en zonas marginadas de Hidalgo, el estado pasa del quinto al octavo 

lugar, en el ámbito nacional, en índices de marginación. Hidalgo, informó, cuenta con planes alimentarios bien dirigidos, 

como es el caso del Programa de Beneficio Alimentario, la entrega de desayunos calientes y fríos para infantes, que 

distribuye el Sistema DIFH, mismos que se han incrementado para un mejor desarrollo físico y mental de niñas y niños 

hidalguenses. Juan Carlos Lastiri destacó que debe existir trabajo coordinado entre los tres niveles de gobierno a fin de 

poder mejorar y transparentar los recursos públicos, además de lograr con ello mover indicadores de pobreza y 

marginación. El subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Secretaría de Desarrollo Social comentó que, a 

través de esta dependencia federal, ha trabajado con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que se revisen las 
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fórmulas de distribución del Ramo 33, a efecto de que éstas premien a los gobiernos de los estados y municipios en la 

eficiencia del gasto público. Geraldina García expresó que en este espacio se habrán de recabar observaciones y propuestas 

concretas que permitan fortalecer la instrumentación de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, en un período de mediano 

y largo plazos. Además, dijo que con la participación de la iniciativa privada, organizaciones civiles y de instituciones 

educativas, se aportará un documento base para la construcción del Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, lo cual 

se verá reflejado en la calidad de vida de millones de mexicanas y mexicanos que hoy sufren condiciones de marginación. 

La pobreza, comentó Geraldina, no reconoce filias ni fobias, colores, dogmas o ideologías, y requiere para su atención de 

participación coordinada, suma de esfuerzos y voluntades. A la reunión acudieron funcionarios y personal de las secretarías 

de Desarrollo Social de entidades como Sonora, Distrito Federal, Guerrero, Querétaro, Veracruz y Puebla, además de 

legisladores federales. (José Luis Rico, primera plana) 

 

Síntesis-Tienen municipios pérdidas por 100 mdp del Ramo 33: (Jorge Vargas, página 03) 

 

Plaza Juárez-Gobernador gestiona. Pide sumar más municipios a la Cruzada contra el Hambre: (Redacción, 

página 03 A) 

 

Uno más Uno-Hidalgo es referente nacional por desarrollo social: Sedesol: (Redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Amplia expectación por informe de Peña Nieto: Es amplio el interés general en torno al informe 

que está por presentar Enrique Peña Nieto, afirmó el gobernador Francisco Olvera. "Lo más importante que conozcamos 

todos los mexicanos del balance que hace de la situación del país de estos primeros nueve meses de gobierno", declaró el 

mandatario luego de acudir a la sesión ordinaria del Consejo Estatal de Desarrollo Social. Entrevistado por los reporteros de 

prensa, y a pregunta expresa, sobre el cambio de sede, expuso que lo importante es el contenido, no del lugar donde se 

realice. Enrique Peña Nieto es solidario con Hidalgo al impulsar diversos proyectos, entre ellos la Ciudad del Conocimiento y 

la Cultura, al que se harán llegar recursos extras. Se refirió a otros proyectos que respaldo, entre ellos la modernización de 

la vía a Huejutla y el libramiento de Ixmiquilpan. El aeropuerto y la refinería son temas que son objeto de análisis técnicos, 

pero existe confianza en que se formalicen, comentó con palabras similares. En cuanto a los disturbios de la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el gobernador Hidalguense se mostró en contra. Es innecesario que los 

profesores desquicien la Ciudad de México, así que el Presidente fue prudente en cuanto al sitio donde presentará su 

informe. Mencionó que una reforma educativa de la magnitud de la que se pretende en beneficio del país, evidentemente 

ocasiona una catarsis. "Porque hay grupos de interés cerrados que buscan mantener sus privilegios que han logrado a 

través de decisiones marginales o con presiones. No veo que esta reforma deje de generar reacciones". Olvera expresó que 

si el país no toma el riesgo de realizar los cambios estructurales, "siempre estaremos estancados por el temor a que los 

pequeños grupos de presión levanten más la voz o secuestren la voluntad del pueblo". Consideró que la inmensa mayoría 

de la población está de acuerdo con las modificaciones y solo una mínima parte son los que se manifiestan en contrario. El 

gobernador dijo que todavía debe haber voluntad de diálogo y lamentó que los manifestantes originen destrozos. 

"Seguramente hay infiltrados que buscan la provocación. Hay quienes quisieran que hubiera golpes y sangre para 

victimizarse y generar un escándalo. Pero qué bueno que ha habido prudencia por parte del Gobierno Federal y del Distrito 

Federal. (Redacción, Ojo Política, página 12 A) 

Crónica-Hacia el Informe clima de paz en Hidalgo: (Alberto Quintana, página 03) 
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El Sol de Hidalgo-¿Será Presidente de la Junta de Gobierno? Hay que esperar: Gil Elorduy: Aunque el más 

mencionado por su amplia trayectoria política para ocupar la presidencia de la Junta de Gobierno del Congreso Local, 

Ernesto Gil Elorduy señala que se deben esperar los tiempos para cada proceso de la renovación del Poder Legislativo para 

asignar ese cargo, que ocurrirá luego de que cada grupo parlamentario escoja a su coordinador. Entrevistado en la Cámara 

de Diputados, a donde acudió a inscribirse en el Libro de Registro ante la Comisión Constitutiva, el ex senador y ex 

consejero de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) señaló que sería un honor coordinar los trabajos de los 

diputados en la 62 Legislatura. "Enriquecer el diálogo y los acuerdos con todas las fuerzas políticas de estado, es de la 

mayor responsabilidad y es un elogio que, en caso dado que así suceda, espero poder merecer con el desempeño de mi 

tarea legislativa", añade. De que si está dispuesto a presidir la Junta de Gobierno del Congreso Local, el también ex 

coordinador del Congreso Local en la 57 Legislatura señaló: "Bueno, en la carrera política siempre aspira uno a poder 

servir, y si la decisión la toman los colegas de las diferentes fuerzas políticas, pues yo estaría en la disposición de ser una 

gente útil, ser uno más de ellos. Ser coordinador no es el titular de una actividad, sino precisamente eso: una voz más de 

los diputados y de los intereses del propio Poder Legislativo del Estado de Hidalgo". Sin embargo, dijo que no es lo suyo 

quitar hojas al calendario y recomendó esperar los tiempos para que el martes se dé el nombramiento de presidente de la 

Junta de Gobierno del Congreso Local. Al planteársele que como mayoría en la próxima legislatura uno de los diputados 

locales del PRI debe ostentar ese cargo, Ernesto Gil Elorduy replicó: "Sí, efectivamente. Tenemos mayoría, pero 

precisamente tenemos mayores responsabilidades, y una de ellas es esperar a conversar con ellos para que, de alguna 

manera, si se da el caso, sea una decisión colegiada, y espero que la madurez política de todos nosotros nos permita 

llevarla a buen puerto". ¿AUTOS NUEVOS A DIPUTADOS? Por otra parte, se le preguntó si los diputados entrantes 

estrenarán vehículos o se practicará la austeridad y utilizarán los usados que les dejaron los legisladores salientes. "No. Me 

he enterado por los medios de comunicación que hay algunos vehículos aquí y no lo sé todavía. Seguramente quien vaya a 

ser presidente de la Junta de Gobierno podrá saberlo, y en ese momento, cuando lo haya y pueda ver lo que son las 

actividades administrativas que debe efectuar, con mucho gusto, si no es su servidor, yo se los presento para que les dé 

respuesta", replicó Ernesto Gil Elorduy. (Redacción, Ojo Política, página 12 A) 

Síntesis-Legisladores se registran en Congreso: (Jorge Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Se registran los nuevos diputados plurinominales: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03 A) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Preparan festejos patrios en Pachuca: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, informó 

que el ayuntamiento de la capital del estado ya inició los preparativos para la celebración del Grito de Independencia, en 

coordinación con las autoridades estatales. El edil dijo que la administración municipal colaborará con apoyo de Seguridad 

Pública, Servicios Municipales y Protección Civil. “Como hace un año, aportamos la coordinación de la Seguridad Pública; la 

parte de Servicios Municipales, lo que involucra la limpieza, son días que se desecha mucha basura, y Protección Civil. 

“Sabemos utilizan juegos artificiales y validamos el área donde lo colocan para verificar que no haya riesgo, son tres áreas 

que se coordinan fundamentalmente”, explicó el presidente municipal capitalino. García Sánchez dijo que en los festejos 

patrios en Pachuca participarán alrededor de 90 por ciento de personal de Limpias. “Estamos hablando de más de 300 

personas (de Servicios Municipales)”, así como de Protección Civil y Seguridad Pública municipal. (Emmanuel Rincón, 

página 08) 

 

Síntesis-Edil garantiza organización para el “Grito”: (Tania Monroy, página 02) 

Crónica-Piden congruencia a EGS: Luego de la afirmación del alcalde Eleazar García Sánchez, sobre estar consciente de 

que el tema del ambulantaje debe consensuarse, Gabino Cerna, en nombre de un grupo de trabajadores informales, 

manifestó que el edil debe dar muestra de su interés por regular esa actividad y convocar a foros de consulta con 

representantes del comercio, el sector empresarial y social para llegar a un acuerdo que convenga a todos. El vendedor 

ambulante destacó que ese tipo de pensamiento  y buenas intenciones deben transcender a los hechos y no quedarse 

como simples declaraciones. “No conocemos a ciencia cierta el sentir del presidente municipal, porque nunca nos ha 

recibido, pero por lo que leemos nos damos cuenta que al menos es sensible como persona y eso debe de ser un factor 

importante para que logremos un acuerdo”. Destacó que en Pachuca son varios los grupos de vendedores informales los 

que actualmente se encuentran sin condiciones para laborar en la ciudad, por lo que tienen que salir a buscar ingresos 

incluso a la ciudad de México y el Estado de México. “Como bien lo dice el presidente, nosotros no somos delincuentes, 

desafortunadamente nos tocó estar de este lado del comercio; sin embargo, tenemos ganas de que se nos escuche y de 

que  expresemos nuestras necesidades y más que nada que conozcan que nuestra intención no es afectar a nadie. Calificó 

como positiva una reunión con los distintos sectores del comercio y empresarial a fin que a la brevedad pueda existir 

alguna posibilidad de trabajo en las calles de la ciudad. En este sentido destacó que de concretarse alguna reunión con los 

distintos sectores de la sociedad, debe quedar en claro que las pretensiones de los comerciantes informales no es 

establecer puestos en plena vía pública en el centro de la ciudad, sino que se destine un par de días a la semana un 

espacio en un lugar determinado para ofrecer sus artículos. Además, destacó que un sector de los ambulantes proponen 

que se vigile que quienes se pudiesen establecer en la calle no vendan artículos que entran al estado de manera ilegal. Una 

posibilidad, expuso que sería idónea para establecerse un par de veces a la semana, son las instalaciones de la feria, 

además de las plazuelas ubicadas en algunas colonias de la ciudad. Lo anterior, evitará que en Pachuca prolifere el 

ambulantaje, al considerar que la mayoría de los vendedores informales optarían por trabajar aunque sea con algunas 

restricciones. “Así menos tendríamos dos días o tres para vender, eso es mejor a no poder hacerlo y exponernos a ser 

multados”. (Milton Cortés, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 
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Morena y la defensa del petróleo mexicano. 

Mientras Bank of America Merril Lynch afirma que la economía de México se encuentra “en la parte más profunda del fuerte 

bache”, miles de maestros sitian la sede de la Secretaría de Gobernación, en demanda de ser escuchados y que las leyes 

secundarias de la Reforma Educativa, no pasen sin tomar en cuenta sus opiniones, aquí en Pachuca, se organizó un foro de 

debate sobre la Reforma Energética, convocado por el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), con poca participación 

ciudadana. 

Paco Ignacio Taibo II, aseveró que las Reformas Laboral, Educativa, Energética y Fiscal son en conjunto la puesta en 

marcha de un proyecto neoliberal. El significado de neoliberalismo en México de “pinche”. 

Ya el país ha vivido 25 años de neoliberalismo, y uno de los ejemplos es la desaparición de Ferrocarriles Nacionales de 

México, que era “uno de los transportes más económicos y que dejó a miles de personas en el desempleo”. 

Luego, sobre el tema de Petróleos Mexicanos (Pemex), el escritor preguntó que si el petróleo es rentable y da riqueza por 

qué no lo sigue administrando la nación”. 

También estuvo en el foro celebrado en el teatro Bartolomé de Medina, Rocío Nahle García, aunque la presencia de los 

convocados fue muy reducida y el evento programado para iniciar a las 14:30 horas, se retraso hora y media más. 

Este foro forma parte de una estrategia de Morena previo al comienzo de una movilización nacional en defensa del petróleo 

y de Pemex, que comenzará el 8 de septiembre. 

Para Taibo II, parte de la solución de los problemas de Pemex y el abasto de combustibles, se resolvería con la 

construcción de tres refinerías más, incluida la Bicentenario, que ahora está en duda, pues hasta donde se sabe la decisión 

de anunciar su construcción en Tula tuvo más argumentos políticos que técnicos. 

Alabó la participación de jóvenes universitarios en este tipo de movilizaciones y propuso el reforzamiento de la organización 

civil para defender al país de la puesta en marcha de un proyecto neoliberal, que sólo beneficia a unos cuantos y sume en 

la miseria a la gran mayoría de los mexicanos. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que muy contento anda el secretario municipal de Mixquiahuala, Hervey Cruz Ixtla, luego de que desde la dirección 

de averiguaciones previas de la Procuraduría de Justicia del estado le corrigieron la plana en cuanto a algunas denuncias en 

su contra, en específico por una realizada por la directora local de Turismo, Mayra Díaz. Desde entonces, el funcionario 

asegura que es el mandón del pueblo que nadie, prácticamente, lo puede tocar. 

:Que para despedirse como se debe, un grupo de 12 diputados locales de Hidalgo se fueron a Guerrero a un 

encuentro nacional de legisladores siendo que ya los nuevos diputados electos acudieron a registrarse y sólo resta la sesión 

de instalación el próximo martes para que entre la siguiente Legislatura; sin embargo, a los salientes determinaron que 

todavía era momento de servir al pueblo trabajando hasta el último momento. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 
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LA ESTELAR 

Roxana Montealegre vs Christian Guevara 

La contienda de esta semana se da entre la regidora panista Roxana Montealegre Salvador y el secretario de Desarrollo 

Social y Humano de Pachuca, Christian Guevara Gálvez, pues hace días se certificaron a dependencias del ayuntamiento 

capitalino pero la de Desarrollo Humano no estuvo entre las avaladas y la regidora hizo notar el hecho sobre todo porque el 

área en cuestión debe tener estándares e atención y servicio certificados, aunque parece que será para otra ocasión. Bueno 

con decir que hasta el secretario municipal Hugo Espinoza confirmó que esta secretaría quedo fuera de la certificación.  

ADIVINE EL COMENTARIO 

Qué le comentaría el diputado Adrián López Hernández a su compañero de bancada en el Congreso, Mario Vera García, 

adivine el comentario:  

A) Tan grandote y todavía te chupas el dedo. 

B) Te digo que los de la CNTE están marcándome, quieren una asesoría para la reforma educativa en el país. 

C) Y después de año y medio en el Congreso cómo te sientes, ya te encanchaste o necesitas un rato más para entrar en 

acción. 

D) Ya se nos terminó el periodo legislativo y ahora qué vamos a hacer, yo quiero ser comisionado y tú. 

E) El otro día la señora de los pastes me dijo que le debes dos de salchicha pero ya se los pague para que no digas que los 

maestros no somos unidos. 

No olvide enviarnos su respuesta, la ciudadanía se los agradecerá. 

Aquí la foto: http://www.milenio.com/media/c24/287c9175a2dbd51c8c124a5c8cc62c24.jpg 

HABEMUS REINA 

San Francisco jamás estuvo tan feliz de tener a una reina como Itzel Silva Ortiz, quien en días pasados fue coronada como 

la imagen de la belleza y la envidia para la Feria Hidalgo 2013, en donde se espera su presencia por los juegos mecánicos y 

de comida del evento. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 

 

Iniciativas, a medio camino de fortalecer educación media superior. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

El crítico momento que enfrenta la economía nacional afecta directamente a las entidades. La lenta llegada de recursos 

mantiene a la expectativa a autoridades municipales que sin este dinero difícilmente podrán continuar con obras y 

http://www.milenio.com/media/c24/287c9175a2dbd51c8c124a5c8cc62c24.jpg
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programas. El punto de quiebre recrudece el escenario porque en lo referente al desarrollo social, suspender las acciones 

podría incluso generar problemas entre los habitantes. Ojalá que no se llegue a tanto. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Sara Montes: Figura Montes Romero por su destacada labor por recuperar y plasmar la historia de monumentos, 

así como de espacios emblemáticos de la capital de Hidalgo. Como cronista vitalicia de este municipio demuestra que pone 

todo el empeño para llevar a buen fin cada una de las acciones en las cuales participa, actitud que le ha valido diversos 

reconocimientos. 

Abajo-Julio C. Hernandez: Llega nuevamente el alcalde de Zacualtipán a este espacio porque recientemente el 

descontento social derivó en acciones que no sólo ponían en riesgo su integridad, sino la de personas que nada tenían que 

ver en la gresca. Entre detalles de inseguridad y otros aspectos, Hernández Jiménez no resultó el gobernante esperado. 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RUMORES 

A nadie le importan los protocolos políticos y entre los pasillos del gobierno estatal se habla insistentemente 

de “aspirantes” a la titularidad de la Contraloría. Testaferros van y vienen esparciendo versiones para sondear el 

ánimo de la burocracia. En contraparte, los secretarios actuales “filtran” la versión de que todos están firmes en sus cargos 

y nada pasará luego del informe del gobernador. ¿A quién le creemos? 

CONAFE 

Luis Gil Borja, delegado del Conafe en Hidalgo, va con todo para lograr una proyección nunca antes vista del 

subsistema. El propósito es generalizar el conocimiento sobre las actividades del consejo y atraer mayores recursos para 

la aplicación de sus métodos de enseñanza. 

COMPLICACIONES 

Severo caos vehicular se generó en la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún, a la altura del recinto ferial de 

Mineral de la Reforma, desde la tarde de este viernes. La circulación en dirección a Ciudad Sahagún se redujo a sólo 

un carril, situación que provocó que el transporte público, de carga y vehículos particulares avanzara lentamente. La 

deficiente organización en materia de vialidad provocó que algunos automovilistas fueran presa de por lo menos tres 

patrulleros de la Policía Federal, quienes desde temprana hora estuvieron atentos para “vigilar” el flujo vehicular en esta vía 

de comunicación. 

OPERATIVOS 

Algunos detenidos en puntos de revisión del Alcoholímetro aseveran que la prepotencia es pan de cada día, y es que ciertos 

oficiales se exceden en las revisiones. Los agredidos refieren que lejos de orientar a que no se maneje alcoholizado, son 

reprendidos severamente con palabras altisonantes y empellones por parte de algunos elementos para así justificar algún 

golpe. Lo peor de todo es que, refieren, que quienes son señaladas de tener peor carácter son las mujeres policía que se 

encargan de trasladar a los trasnochadores “al Torito”. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Premia la CNTE a maestros en paro: Participar en el plantón nacional, en las marchas en el Distrito 

Federal, en las asambleas, realizar aportaciones al movimiento magisterial y al “fondo de resistencia” son algunas de las 

acciones de “militancia sindical” que los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 

deben realizar para acumular puntos y poder acceder, dentro del escalafón, a una plaza de docente, llegar a convertirse en 

directores o supervisores, tener acceso a las boletas de crédito o cambiarse de escuela.  Se trata de un esquema de 

“evaluación” de la disidencia magisterial para obtener apoyo y participación de los maestros en sus movilizaciones. Es la 

razón por la que los maestros invierten de su propio bolsillo y participan en las marchas en la Ciudad de México y en el 

plantón del Zócalo capitalino.  Cada una de esas actividades tiene un valor. Participar en las asambleas equivale a obtener 

tres puntos y las marchas un equivalente de 20 a 10 puntos, para el caso de los maestros que vienen de Michoacán.  Los 

puntos que se otorgarán a los maestros por participar en el plantón de la Ciudad de México se definirá en cada uno de los 

sectores al concluir la jornada de lucha, afirma el secretario general de la sección 22 de la CNTE en el estado de Oaxaca, 
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Rubén Núñez, quien reconoce que el sistema funciona de esa manera.  “Hay una estructura en el caso de la 22 y a partir 

de ahí se van registrando las participaciones de los compañeros. Cada sector, cada región tiene sus propios mecanismos 

para efecto de participación sindical, de algunos beneficios que se logran a través de la lucha”, explicó Núñez.  —¿Qué 

valor se le dará a la participación de los maestros que están en el plantón y participan en las manifestaciones?  —El 

acuerdo ha sido la participación masiva contundente de los compañeros y ya cada una de las estructuras del movimiento 

tendrá que revisar al final de la jornada la valoración propia de quienes participan.  Sin legitimidad. En entrevista, acepta 

que la participación sindical de los docentes se traduce en puntos y, a su vez, eso redunda en diversos beneficios.  Manuel 

Gil Antón, investigador de El Colegio de México, dijo “este tipo de recompensas quitan legitimidad a la protesta en el 

sentido de que en lugar de que pueda estar inducida por el conocimiento o la rebeldía, está conducida por la necesidad, por 

obtener esos puntos”.  En el documento Por la defensa del derecho laboral y la consolidación de nuestro reglamento de 

Escalafón, de la sección 18 de Michoacán, elaborado por la CNTE y el Centro Sindical en Investigación e Innovación 

Educativa, se describe el sistema de evaluación que usa el movimiento magisterial.  El documento explica que la 

“militancia sindical” es uno de los cinco factores a evaluar entre quienes buscan una promoción o ascenso, y el proceso 

concluye en noviembre de cada año. Tiene el mismo valor que la formación académica o “preparación”, que es de 25%.  

Asistir a las marchas, plantones, mítines, asambleas y aportar recursos tiene más valor que los cursos de actualización, 

maestrías o diplomados (15%) o la “eficiencia”.  Para obtener 25% de la calificación en militancia sindical, un maestro 

michoacano debe acumular mil puntos; es decir, el profesor debe tener una participación constante en todas las acciones 

de movimiento, porque de lo contrario tendría que asistir a 50 marchas nacionales o 100 estatales. En el caso de los 

maestros de Oaxaca el máximo de puntos va de 720 a mil puntos.  A su regreso al plantón una de las maestras dice que 

su plaza está en una comunidad a 15 horas de distancia de la capital oaxaqueña y participa desde hace 10 días en el 

plantón porque busca acercar su plaza a una comunidad menos apartada.  Explica que en la obtención de puntos cuenta la 

asistencia a reuniones o asambleas. “Hay que estar pendiente del pase de lista, a la hora de ir a comer... Hay algunos 

(eventos) que valen 10, pero por día son 15 puntos”, sólo por permanecer en el plantón.  También existen penalizaciones 

“si no vas a la marcha, cobran multa, aunque estés aquí, de 500 pesos y de 800 pesos a los que no vienen… sale caro no 

venir”, cuenta.  El documento escalafonario de la Sección 18 dice que al inicio de cada ciclo escolar se realizan asambleas 

general, delegacional o de centro de trabajo para elaborar o actualizar la relación de miembros activos con su respectivo 

puntaje escalafonario. (Nurit Martínez Carballo, primera plana) 

La Jornada-México está en lo más profundo del bache: Bank of America: En la recta final del año, primero del 

sexenio del presidente Enrique Peña Nieto, la economía mexicana está en la parte más profunda del fuerte bache que 

comenzó a finales de 2012, advirtió este viernes Bank of America Merrill Lynch (BoA-ML). Para México existe el riesgo de 

una recesión si la actividad no se recupera en el segundo semestre de este año, advirtió Carlos Capistrán, economista en 

jefe para México de BoA-ML. En el segundo trimestre del año, la economía mexicana creció 1.5 por ciento, prácticamente 

una tercio del resultado del mismo periodo de 2012, de acuerdo con datos oficiales. Sin embargo, el producto interno bruto 

(PIB), la medida más amplia sobre el desempeño de la actividad, del segundo trimestre de 2013 fue negativo en 0.74 por 

ciento, comparado con el del periodo de enero a marzo pasados. La economía está en la parte más profunda del fuerte 

bache que comenzó a finales de 2012 debido a los choques externos (disminución de las exportaciones) y fiscales 

(contención del gasto por parte del gobierno del presidente Peña Nieto), comentó Capistrán. El impacto de los choques 

externo y fiscal a que fue sometida la economía mexicana prevemos que se desvanezca gradualmente para el segundo 

semestre de 2013 y que el país regrese a un mayor potencial de crecimiento en 2014, anticipó. Comentó que el impulso de 

las reformas continúa, con la propuesta gubernamental de modificar la Constitución para permitir la participación privada 

en el sector energético y la anunciada reforma fiscal, que será presentada antes del 8 de septiembre, según anticipó esta 

semana Luis Videgaray, secretario de Hacienda. Uno de los principales riesgos que afronta la economía es la 

recesión, comentó. Aunque existe más de una forma de caracterizarla, se acepta que una economía se encuentra en 

recesión cuando acumula dos trimestres consecutivos con tasas negativas en la evolución del producto interno bruto. Entre 
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los principales riesgos actuales para la economía mexicana está el de una recesión si la actividad no se recupera en el 

segundo semestre de 2013, abundó Capistrán. También incluyó: la posibilidad de que el Banco de México (central) reduzca 

su tasa de interés de referencia como resultado de la desaceleración/recesión. Estancamiento político que evite la reforma 

energética o fiscal, o ambas, o conduzca a reformas decepcionantes. Un fuerte incremento en las tasas de interés de 

Estados Unidos que podría producir una salida desordenada de inversionistas extranjeros. Viene el IVA en alimentos, dice 

La inflación terminará 2013 en 3.8 por ciento, anticipó Merrill Lynch. El incremento desde el nivel actual de 3.5 por ciento 

se deberá a un rebote de la inflación subyacente en los próximos meses. Dicho rebote será el resultado de la aceleración de 

la actividad económica y un efecto base que tendrá lugar en noviembre, dada la fuerte caída en los precios de los teléfonos 

celulares en noviembre de 2012, lo que no se espera que se repita, agregó. Previó que la inflación para 2014 sea de 4.7 

por ciento debido a un incremento en la tasa del impuesto al valor agregado (IVA) para algunos bienes y servicios, con la 

última parte de una reforma fiscal que será presentada al Congreso en la primera quincena de septiembre. Nuestro 

escenario considera 94 puntos base (0.94 puntos porcentuales) de inflación adicional en 2014 debido a un incremento en 

las tasas del IVA. Prevemos que en las fronteras el IVA sea subido de 11 a 16 por ciento, mientras que la actual tasa cero 

en alimentos procesados y medicinas subiría a 16 por ciento, añadió Bank of America Merrill Lynch. También consideró un 

escenario alternativo: si la tasa del IVA en alimentos procesados y medicinas es únicamente aumentada a 6 por ciento en 

2014, esto incrementaría la inflación alrededor de 32 puntos base (44 puntos base si se considera un incremento del IVA en 

las fronteras). En este segundo escenario, la inflación para finales de 2014 sería de 4.2 por ciento, apuntó. (Roberto 

González Amador, primera plana) 

Excélsior-Alistan día de furia; dialogo o confrontación amenaza la CNTE: Los integrantes de la CNTE amenazaron 

con radicalizar sus protestas para mañana primero de septiembre, día en que el presidente Enrique Peña Nieto entrega su 

Primer Informe de Gobierno. La disidencia magisterial que se opone a la reforma educativa —de la cual sólo está pendiente 

por votarse la Ley del Servicio Profesional Docente— endureció ayer su postura al exigir la presencia de los secretarios de 

Gobernación, Educación y de Hacienda en las mesas de diálogo que sostienen con legisladores. “Es el diálogo o es la 

confrontación (...) La Coordinadora responsabiliza a estos funcionarios de lo que ocurra a partir de esta tarde con los 

principios de nuestro movimiento”, expresó Juan José Ortega Madrigal, dirigente de las Sección 18 de Michoacán, al salir de 

una reunión con el subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación (Segob), Luis Enrique Miranda. CNTE 

amenaza con radicalizarse. La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) radicalizó su posición y 

exigió la presencia de los secretarios de Gobernación, Educación y de Hacienda y Crédito Público o de lo contrario 

amagaron con una confrontación. Luego de sostener un encuentro de poco más de una hora con el subsecretario de 

Gobierno de la Secretaría de Gobernación, Luis Enrique Miranda, los líderes del magisterio disidente pidieron dialogar con 

los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Educación, Emilio Chuayffet, y de Hacienda, Luis Videgaray. 

Nueva etapa Los dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunciaron que en breve 

entrará a una nueva etapa el movimiento que iniciaron contra las reformas en materia educativa. Al salir de una reunión 

con el subsecretario de Gobierno, Luis Enrique Miranda, el líder de la Sección 18 de Michoacán, Juan José Ortega Madrigal, 

dijo que a partir de la mesa de trabajo programada para este viernes se determinará si se entra a “la etapa de la 

construcción o la etapa de la resistencia civil pacífica”. Llegan los refuerzos de Guerrero y Michoacán. El dirigente de la 

Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG), Minervino Morán, aseguró que ya se invitó a 

todos los maestros de su corriente a que se unan en la Ciudad de México al movimiento de la Coordinadora Nacional del 

Trabajadores de la Educación (CNTE) para protestar en contra de las reformas educativa y la energética. Minervino Morán 

dio a conocer que hay una representación de 500 maestros de la CETEG participando en las movilizaciones. Afirmó que la 

CETEG Guerrero está pendiente de los resultados de las negociaciones con los legisladores federales, donde los maestros 

proponen cambios a la Ley del Servicio Profesional Docente. A la par, integrantes de 32 organizaciones adheridas a la 

Asociación de Trabajadores del Estado de Michoacán y a la Federación de Sindicatos de Educación Media Superior y 

Superior anunciaron su traslado a la capital del país para participar en marchas y manifestaciones contra la reforma 
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educativa. Oaxaca suspende pago a  los 70 mil paristas. En Oaxaca y Aguascalientes decidieron congelar el bono a los 

maestros paristas. Además, el gobierno oaxaqueño aplicó el descuento salarial correspondiente a la segunda quincena de 

agosto, a los 70 mil profesores afiliados a la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en 

paro indefinido desde el pasado 19 de agosto. El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca mantuvo cerradas las 

pagadurías y trascendió que se retuvo y congeló un bono de cinco días a los paristas. En Aguascalientes. La secretaría 

general  del Sindicato de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección 1  en Aguascalientes, Juana Alicia Espinosa de los 

Monteros, dio a conocer que aunado a los 40 millones de pesos que adeuda el Instituto de Educación de Aguascalientes, a 

más de mil 800 maestros por concepto del programa de carrera magisterial, a otros  16 mil 800 docentes  no se les ha 

pagado el bono federal de rezonificación mismo que asciende a 60 millones de pesos. Indicó que el bono  federal que se 

paga anualmente,  se les debió depositar desde octubre del año pasado; sin embargo, a los docentes nunca  les llegó el 

dinero, explicó que luego de negociar con el Instituto de Educación de Aguascalientes, se logró que los maestros recibieran 

40 por ciento del  bono, pero aún falta que se les deposite el otro 60 por ciento. El ombudsman evalúa omisión en 4 

estados. La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) informó que analizan abrir quejas por omisión contra 

Tabasco, Guerrero, Oaxaca y Chiapas ante el abandono de clases de maestros disidentes. El ombudsman Raúl Plascencia 

dijo: “Estamos evaluando las condiciones en algunos estados como Chiapas, Oaxaca, Tabasco y Guerrero y si se siguen 

vulnerando los derechos de los niños, también iniciaremos quejas por omisión”, advirtió. Critican a CNDH. La bancada del 

PRD en el Senado lamentó la postura del presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), que informó 

que se investigan posibles omisiones por parte del Gobierno del Distrito Federal (GDF) ante las marchas y bloqueos que ha 

realizado la disidencia magisterial en la capital del país. El senador del PRD Alejandro Encinas Rodríguez consideró 

“profundamente lamentable” la postura del ombudsman nacional, “porque su declaración no sólo habla de omisión de la 

autoridad en el Gobierno del Distrito Federal, sino prácticamente requiere la intervención de la fuerza pública para reprimir 

a los maestros”. Se empantana el diálogo con Coordinadora Legisladores e integrantes de la CNTE acordaron continuar en 

la mesa de negociación, a pesar de que existen diferencias de forma y de fondo que a punto estuvieron de romper el 

diálogo. En conferencia al término del encuentro con senadores y diputados federales del PRI, PRD, Movimiento Ciudadano 

y del Partido Verde, los maestros señalaron que el desarrollo de la mesa de negociación no satisface sus demandas. A la 

par, legisladores  del PRI y PVEM aseguraron que atenderán propuestas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación y buscarán incluirlas en el dictamen de la iniciativa de Ley del Servicio Profesional Docente y las otras dos leyes 

secundarias ya aprobadas. (Carlos Quiroz, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que dos de cada tres habitantes del Valle de México piensan que el conflicto de la CNTE escalará en los próximos días, 

según una encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) levantada el jueves (300 entrevistas telefónicas). 

La consulta indica que, si bien 32 por ciento de la población no está de acuerdo con la reforma educativa, 91 por ciento 

aprueba que se evalúe a los maestros. 

Siete de cada diez entrevistados se pronuncian contra la frase “los maestros son un orgullo en nuestro país”. 

:Que sobre el inquietante tema del uso de la fuerza pública, la encuesta del GCE marca que solo 10 por ciento en el Valle 

de México responde que no se debe aplicar nunca; 35 por ciento estaría de acuerdo con que se aplique una vez que se 

agote el diálogo con la CNTE, y 32 por ciento pide que se aplique ya. 

A quien no le va nada bien es al jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera: 27 por ciento de los entrevistados 
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piensa que su desempeño en la crisis de los maestros ha sido correcta, pero 70 por ciento estima lo contrario. 

:Que donde parece que el conflicto quedó atrás es en la fracción del PAN en el Senado, al menos a juzgar por lo que 

ocurrió en la plenaria. 

Todo transcurrió en orden y, podría decirse, armonía. Estuvieron presentes 28 senadores, entre ellos Luisa María 

Calderón, Javier Lozano, Roberto Gil y Francisco Domínguez. 

El respeto al presidente del partido, Gustavo Madero, fue absoluto, y las discusiones se centraron en la estrategia a 

seguir ante la cadena de reformas estructurales a la vista en el Congreso. 

:Que, por más que suene, cuesta creer la versión de que el líder del PRD en la Asamblea Legislativa del DF, Manuel 

Granados, relevará a Rodolfo Ríos en la Procuraduría General de Justicia capitalina. 

Dos son las razones del escepticismo: Granados está haciendo un trabajo eficaz en la ALDF y Mancera aún tiene 

confianza en su procurador. Por más que se siga grillando en su contra. 

:Que apenas pasen las fiestas patrias saldrá a la venta el libro Historia del narcotráfico en México, del ex director del Cisen 

y articulista de MILENIO Guillermo Valdés. Lo edita Aguilar. 

Son 483 páginas muy bien documentadas. Será seguramente uno de los cañonazos editoriales de fin de año. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

HORAS Y HORAS de reuniones privadas y de revisión de la línea discursiva de su mensaje con motivo del primer año de 

gobierno. El presidente Enrique Peña Nieto ha estado metido en la redacción del discurso que pronunciará el lunes, en la 

residencia oficial de Los Pinos. Con tantos temas "calientes", las reformas educativa, energética y hacendada, el eje de las 

cuartillas será la firme defensa de la ley y el Estado de derecho, nos dicen. El jefe del Ejecutivo incluirá un fuerte llamado a 

mantener la unidad de los mexicanos y privilegiar el diálogo, principalmente en las diferencias. Eso sí, ni un paso atrás en la 

legislación aprobada en materia educativa, nos comentan.  

SOLITO, muy solito, pero bien resguardado se quedó el Palacio Legislativo de San Lázaro la víspera del arranque del 

periodo ordinario de sesiones. Pocos empleados han acudido a San Lázaro, todavía bajo la conducción del diputado priísta 

Francisco Arroyo Vieyra. Los jefes de las bancadas dieron días de asueto, jueves y viernes, para evitar que se 

entorpeciera el operativo de seguridad en las inmediaciones del inmueble, ahora bajo la custodia de aproximadamente mil 

elementos de distintas corporaciones policiacas. Los diputados no quieren más sorpresas ante el arranque de sus trabajos, 

nos dicen. El jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, ha garantizado la seguridad de la Cámara de Diputados.  

FUERTE se movió el líder de la Asamblea Legislativa del DF, Manuel Granados, en una reunión de la Conferencia 

Permanente de Congresos Locales, Copecol, con el objetivo de sacar un pronunciamiento de sus compañeros legisladores 

del país para que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación "no afecte los derechos de los habitantes de la 

Cuidad de México" y las autoridades locales y federales velen por las garantías constitucionales de los capitalinos. El equipo 

de don Manuel, quien asumió la primer vicepresidencia de la Copecol, tomó nota del exhorto corno un acto de apoyo a 

Miguel Ángel Mancera, nos comentan.  

DESPUÉS de que el PRI en la Ciudad de México, bajo la conducción del impresentable Cuauhtémoc Gutiérrez de la 

Torre, se colocara corno el partido más opaco en la ciudad, de acuerdo con una evaluación del Instituto de Acceso a la 

Información Pública del DF, algunos priístas de la cúpula nacional empujan para cambiar la situación, para que el tricolor 

capitalino tenga algo de luz. Los dirigentes en la capital comenzarán a tornar cursos de capacitación en rendición de 

cuentas y protección de datos personales, para elevar sus índices de cumplimiento y que la página web del tricolor en el 

Distrito Federal deje de ser un escaparate para Gutiérrez de la Torre, nos comentan.  

EL RELOJ de Gustavo Madero, líder del PAN, alargó el tiempo para el anuncio de su propuesta del relevo en la 

presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, que deberá ser votada boyen San Lázaro. El coordinador del 

grupo parlamentario, Luis Alberto Villarreal, tuvo un encuentro este viernes con los diputados Ricardo Anaya y José 

González Morfín, para plantear un esquema de trabajo sui géneris: que cada uno tenga la dirección por seis meses. 

Posteriormente, don Luis Alberto comió con Anaya en un restaurante de Paseo de la Reforma, para afinar los detalles. Al 

tina!, Madero deberá sellar el pacto e informar a la bancada azul, nos dicen. Sería la segunda vez que González Monín 

revive, políticamente hablando. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LO QUE OCURRA mañana en las movilizaciones de la CNTE con motivo de la apertura de sesiones del Congreso de la Unión 

y a propósito del Primer Informe de Enrique Peña puede definir el futuro de las reformas y el Pacto por México que han 

sido la apuesta política del sexenio.  

Y ES QUE un escenario de enfrentamientos entre manifestantes y policías tendría repercusiones inmediatas para los 

protagonistas del proceso reformista.  
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ENTRE los damnificados destacarían el PRD, por haberse sumado al Pacto, y el jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera 

quien, de usar la fuerza, acabaría confrontado con la izquierda y, en particular, con Andrés Manuel López Obrador, quien 

más de una vez lo ha respaldado.  

ADEMÁS, un enfrentamiento callejero muy probablemente tendría efectos en las acciones de resistencia en contra de la 

reforma energética, planteadas tanto por perredistas —entre ellos Cuauhtémoc Cárdenas—, como por el movimiento 

lopezobradorista.  

TAMPOCO saldrían bien librados los priistas, pues muchos achacarían la violencia a las fallas en la negociación inicial a 

cargo del secretario de Educación, Emilio Chuayffet, así como a la decisión de los legisladores tricolores de ceder a la 

presión y posponer la votación del corazón de la reforma educativa. ESO SÍ, quienes saldrían ganones serían los panistas 

quienes, como ocurrió en los sexenios de Carlos Salinas y Ernesto Zedillo, se convertirían en la bisagra para apoyar o no las 

reformas y, ni qué dudarlo, sacarían raja de cada negociación.  

EN CONTRAPARTE, un escenario de protestas pacíficas o, mejor aún, de acuerdos entre las partes, podría distender el 

ambiente y darle una oportunidad a las reformas planeadas por el ahora muy debilitado Pacto por México.  

EL TOLETE... perdón, la moneda está en el aire. 

EN LA PGR de Jesús Murillo Karam se quedaron con cara de "what" a raíz del caso Heavens.  

RESULTA que el informante que señaló dónde estaban los cuerpos de los plagiados en ese antro del DF acudió, en primera 

instancia, a la Procuraduría capitalina a cargo de Rodolfo Ríos en donde, dicho coloquialmente, lo mandaron por un tubo.  

DE AHÍ que decidió ir a la PGR, en donde sí le hicieron caso y hallaron la fosa clandestina en un rancho de Tlalmanalco, 

Estado de México.  

LA DUDA entre los muchachos de Murillo Karam es si en la Procuraduría local ignoraron al informante por un descuido o si 

—como se dice por ahí— prefirieron desechar esa pista ante la posibilidad de que mandos de la dependencia estuvieran 

involucrados en el secuestro. 

¿QUÉ será?  

CON TODO y que la lista para suceder a Gustavo Madero en la presidencia de Acción Nacional es larga como la fila del pan 

recién horneado, abundan los albiazules —entre ellos varios gobernadores— a los que nomás no les llena el ojo ninguno de 

los suspirantes.  

POR MÁS que buscan entre la carnada guanajuatense integrada por Juan Manuel Oliva, Luis Alberto Villarreal y Juan Carlos 

Romero Hicks, no alcanzan a ver quién puede ser el bueno.  

PERO tampoco lo hallan en la representación chilanga formada por Margarita Zavala y Ernesto Cordero, ni en la poblana 

Josefina Vázquez Mota, como tampoco en el mexiquense Luis Felipe Bravo Mena.  

NI QUÉ DECIR que la opción de que Madero sea ratificado en el cargo les suena a pan con lo mismo.  

LO CIERTO es que algo debe andar mal si, habiendo buffet, lo único que comen los panistas... son ansias. 

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

        

 

 

        

 

 

 

 

 


